

Fecha: 28-01-2026
Medio: El Pinguino
Supl.: El Pinguino
Tipo: Columnas de Opinión
Título: **Columnas de Opinión: Educación técnica de calidad sin abandonar el territorio**

Pág. : 9
Cm2: 207,8

Tiraje: 5.200
Lectoría: 15.600
Favorabilidad: No Definida

La columna de...

JESSICA NEÚN OQUELÍN,
COORDINADORA DE CARRERAS
SEMIPRESENCIALES
DEL CFT DE MAGALLANES

Educación técnica de calidad sin abandonar el territorio

Nuestra región de Magallanes invita, necesariamente, a reflexionar sobre como la educación superior puede responder de mejor manera a las particularidades de nuestro territorio. Las grandes distancias, las condiciones climáticas, las jornadas laborales extensas y la fuerte identidad regional hacen imprescindible avanzar hacia modelos formativos flexibles, que dialoguen con la realidad de quienes viven y trabajan en el extremo sur del país.

En este contexto, las carreras impartidas en modalidad semipresencial por el CFT de Magallanes representa una oportunidad concreta para que más personas de Magallanes accedan a estudios superiores sin verse obligados a sacrificar su vida familiar o laboral. No se trata sólo de una alternativa académica, sino de una respuesta coherente a las condiciones geográficas y sociales propias de la región.

Magallanes cuenta con una fuerza laboral diversa, vinculada a sectores estratégicos como los servicios, la logística, el turismo, la industria y el ámbito público. Muchos trabajadores y trabajadoras desean continuar estudios o perfeccionar sus competencias, pero enfrentan barreras asociadas a horarios rígidos, responsabilidades familiares o el clima, factor clave para otras comunas de la región.

La modalidad semipresencial permite compatibilizar estas realidades, combinando una vez al mes clases presenciales, fundamentales para el aprendizaje práctico y el vínculo con la comunidad educativa, con trabajo académico virtual, que otorga mayor autonomía en la organización del tiempo.

Esta flexibilidad cobra especial relevancia en una región donde el esfuerzo por permanecer, desarrollarse y proyectarse profesionalmente es parte del día a día. Estudiar en magallanes no debiera significar elegir entre el crecimiento personal y el bienestar familiar. Por el contrario, la educación técnica debe transformarse en un aliado para fortalecer el arraigo territorial y el desarrollo local.

Las carreras semipresenciales mantienen altos estándares académicos y promueven competencias acordes a las exigencias actuales del mundo laboral, incorporando el uso de tecnologías, metodologías activas y aprendizaje aplicado. De esta manera se forman técnicos preparados para contribuir el desarrollo regional, con una mirada pertinente y comprometida con su entorno.

Desde el Centro de Formación Técnica, reafirmamos nuestro compromiso con Magallanes y su gente. Impulsar la modalidad semipresencial es avanzar hacia una educación más inclusiva, realista y conectada con el territorio. Es abrir oportunidades para que, quienes han elegido vivir y trabajar en esta hermosa región, puedan también proyectar su futuro, sin tener que renunciar a lo que los vincula profundamente con ella.